

**Luis Garagalza Arrizabalaga.** *Erich Neuman en Éranos: sobre la ética del bien y su crisis.*

En la comunicación me propongo presentar a E. Neumann situado en el contexto de Eranos, en cuyas reuniones participó con asiduidad. Para ello atenderemos, por un lado, a su concepción del surgimiento y desarrollo de la conciencia, que insiste en el arraigo inicial de ésta en la oscura urdimbre matriarcal-femenina del inconsciente así como en la pervivencia de dicha urdimbre. Presentaremos también, por otro lado, la propuesta que hace E. Neumann de una “nueva ética” que critica la unilateralidad de la ética clásica, centrada en la lucha heroica contra el mal y la propia Sombra, en nombre de una actitud más asuntiva o comprensiva que escucha, acepta o abraza la oscuridad, la disonancia y el sinsentido para elaborarlos con la intención de que pueda irse integrando en el interior del proceso de individuación de la personalidad, quedando así de algún modo conjurados.